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СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

На её торжественное 
открытие собрались руко-
водство парламента, пред-
ставители всех думских 
фракций, соратники по 
партии, зарубежные гости 
из Китая, Кубы, Северной 
Кореи, Вьетнама, Лаоса — 
стран, связанных с Компар-
тией России многолетними 
узами крепкой дружбы и 
идейной солидарности, а 
также внуки Геннадия Анд-
реевича, которых у него во-
семь и которыми он гор-
дится не меньше, чем они 
своим выдающимся дедом. 

 

Открыл выставку заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Дмит-
рий Новиков. По замыслу её 

организаторов это не только рассказ 
о личности Г.А. Зюганова, но и попыт-
ка через биографию одного из вели-
чайших политиков современности 
рассказать о судьбоносных событиях 
в истории нашей страны, о её людях. 

Предваряет фотоэкспозицию всту-
пительное слово самого юбиляра, от-
печатанное на красном стенде «Моя 
Россия». «Наш род происходит с Ор-
ловщины — коренной русской земли» 
— так начинается этот краткий авто-
биографический экскурс. Предки Ген-
надия Андреевича в трёх поколениях 
— учителя. Их общий педагогический 
стаж составляет 350 лет. «Честно отда-
вая свои силы делу просвещения, они 
немало трудились и в своём крестьян-
ском хозяйстве», — пишет Геннадий 
Андреевич. «Всё моё детство прошло с 
тяпкой, лопатой и косой в руках. Эта 
трудовая закалка помогла мне в жиз-
ни», — рассказывал он собравшимся 
на открытии выставки. 

Каждый раздел выставки: «Корни — 
источник силы», «Начало большого 
пути», «Непрерывка» созидания», 
«Россия. Родина. Народ», «Испытания 
и надежды», «За мир и дружбу наро-

дов», «О спорт, ты — мир!» — отражает 
этапы богатой биографии юбиляра. 

Вот на чёрно-белом снимке юный 
Геннадий Зюганов с родителями Мар-
фой Петровной и Андреем Михайло-
вичем. Они и были его первыми учи-
телями. И свой трудовой путь будущий 
лидер КПРФ начинал с работы учите-
лем в Мымринской сельской школе, 
которую окончил сам с медалью. Было 
ему тогда 17 лет. Потом, продолжая се-
мейную традицию, поступил на физ-
мат Орловского государственного пе-
дагогического института.  

«Когда пришло время служить Ро-
дине, я старался быть достойным от-
ца-фронтовика, артиллериста, тяже-
ло раненного в сражениях за Сева-
стополь», — вспоминает Геннадий 
Андреевич. И это испытание он вы-

держал с честью, пройдя службу в хи-
мической и радиационной разведке 
в Группе советских войск в Германии.  

С благодарностью Геннадий Андре-
евич вспоминает своих первых пар-
тийных руководителей А.С. Хохлова и 
А.П. Иванова, у которых учился управ-
ленческой работе. С ними вместе 
внедряли «орловскую непрерывку», 
благодаря которой город рос и «разви-
вался как важный промышленный, 
научный и образовательный центр, 
утверждался в качестве литературной 
столицы». Всё это подкреплено фото-
документами: Г.А. Зюганов у плана ге-
неральной реконструкции Орла (1975 
г.), руководители Орла осматривают 
строящийся микрорайон, а вот и но-
венькие многоэтажки выстроились в 
ряд — «Хорошеет родной Орёл». 

«На жизненном пути мне при-
шлось пережить разные дни. И всегда 
я чувствовал поддержку моей люби-
мой Орловщины. Родная земля, моя 
Отчизна, товарищи и друзья щедро 
дарили силы и энергию, помогая ид-
ти вперёд, бороться и созидать», — 
написал Геннадий Андреевич в про-
логе к выставке. 

Тема борьбы и созидания пронизы-
вает всё пространство экспозиции, 
будь то борьба за сохранение партии 
или за социальные права трудящихся, 
поддержка народных предприятий 
или открытие детского центра «Пат-
риот» на базе заново отстроенного 
оздоровительного комплекса «Снеги-
ри» в Подмосковье, посещение спа-
сённого Кировского завода или воз-
рождение отечественного авиапрома, 

проведение Орловского экономиче-
ского форума или гуманитарная по-
мощь Новороссии. Всё это — в прио-
ритете работы партии и её лидера.  

Много добрых слов было сказано в 
адрес юбиляра. От фракции КПРФ 
выступили старейший парламента-
рий, член Президиума ЦК КПРФ Ни-
колай Харитонов и дважды Герой Со-
ветского Союза Светлана Савицкая. 
Не одно десятилетие они прошли 
плечом к плечу с Г.А. Зюгановым. Ни-
колай Михайлович от имени КПРФ 
выразил благодарность за умелое ру-
ководство партией, позволившей ей 
преодолеть все испытания. Светлана 
Савицкая отметила борцовские каче-
ства лидера КПРФ, выступившего в 
июле 1991 года вместе с группой по-
литиков и деятелей культуры с воз-
званием «Слово к народу!», где, жё-
стко критикуя политику Горбачёва и 
Ельцина, авторы призывали созда-
вать оппозиционное движение. Это 
была попытка остановить развал Со-
ветского Союза. «Вы научили нас, 
Геннадий Андреевич, бороться, ставя 
во главу всего сохранение страны», — 
подчеркнула Светлана Евгеньевна. 

С приветственным словом высту-
пили Чрезвычайный и Полномочный 
Посол КНР в Российской Федерации 
Чжан Ханьхуэй и Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Республики Ку-
ба в Российской Федерации Хулио 
Антонио Гармендия Пенья, выразив-
шие Г.А. Зюганову как лидеру Комму-
нистической партии, крупному поли-
тическому и государственному дея-
телю признательность и уважение от 
имени своих народов. 

То, что Геннадий Андреевич Зюга-
нов — выдающийся политик XX—XXI 
веков, вынуждены были признать и 
его политические оппоненты на пар-
ламентском фронте. 

Помимо фотоматериалов, на вы-
ставке было представлено множество 
книг Г.А. Зюганова, названия которых 
говорят сами за себя: «Держава», «Вер-
ность», «Постижение России», «Подвиг 
социализма», «На службе народу», «Гло-
бализация и судьба человечества», «Ре-
формы» в порочном кругу» и другие.  

Какой видит Геннадий Андреевич 
Зюганов будущее нашей страны? От-
вет на этот вопрос он даёт всё в том же 
прологе к выставке «Моя Россия»:  
«…Побывав в самых красивых уголках 
Земли, я утверждаю: необъятная Рос-
сия — это уникальная цивилизация, ог-
ромная планета, милее которой не 
сыскать в целом свете. Будем же её 
хранить и оберегать. И будем помнить, 
что она сполна заслужила право быть 
обустроенной на основах справедли-
вости, дружбы и братства, а значит, на 
началах социализма».  

Татьяна ОФИЦЕРОВА. 
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

«Геннадий Зюганов. 
Время. События. Люди» 

 

В Государственной думе начала работу выставка, приуроченная  
к приближающемуся 80-летнему юбилею лидера российских коммунистов

В материале было под-
чёркнуто, что начиная с 
17 июня «труды, соз-

данные десятками тысяч луч-
ших учёных страны, станут 
недоступны: в Сети не будет 
отображаться ни новая вер-
сия https://bigenc.ru/, ни  
старая оцифрованная БРЭ 
https://old.bigenc.ru/. Знаме-
нитая энциклопедия оказа-
лась не нужна государству». 

Как же так? Государству, 
отбивающему сейчас ярост-
ную массированную атаку 
Запада, безразлично его бу-
дущее, успешность которого, 
как известно, всегда опреде-
лялась образовательным, на-
учным и культурным потен-
циалом страны — задались 
мы прямо-таки ошеломляю-
щим вопросом. Нет, не может 
быть! Но в случае с Большой 
российской энциклопедией, 
чью незаменимость в форми-
ровании этого потенциала 
российская исполнительная 
власть явно недооценила, 
увы, ведь так выходит. 

«Как скоро и какой ценой с 
эдаким «стратегическим кру-
гозором» одолеем вновь оска-
лившуюся на нас западную 
свору, остаётся только гадать с 
тревогой, — подводила, на-
помним, газета итог в той пуб-
ликации. — Ведь при таком ба-
зарном отношении прави-
тельственных чиновников к 
его величеству Знанию даже 
Большая российская энцикло-
педия точный ответ на этот 
вопрос может никогда так и не 
дать. Физически будет не в со-
стоянии…»  

Как видите, материал закан-
чивался многоточием, за кото-
рым как бы сам собой возни-
кал ещё один, но по существу 
уже риторический вопрос: 
«Так кто же и кого у нас со-
брался побеждать, и куда тогда 
России девать позор от таких 
побед?» Напрямую ставить мы 
его в прошлый раз не стали, 
надеясь всё-таки, что это «ка-
тастрофическая ошибка, допу-
щенная при формировании 
бюджета на 2024-й и после-
дующие годы, и она будет ис-
правлена» (взятая в кавычки 
фраза — из очередного обра-
щения сотрудников Большой 
российской энциклопедии к 
авторам, экспертам и читате-
лям научного издания).  

И, как выяснилось, надежда 
эта (исключительно, разуме-
ется, что касается немедлен-

ного исправления «ошибки») 
оказалась не совсем пустой. 
Спросите, зачем кавычки на 
этот раз? Ответим: в редакции 
«Правды» убеждены, что по-
добные так называемые 
ошибки одной чиновничьей 
халатностью и ротозейством 
объяснять нельзя. Похоже, хо-
рошо понимают это и в на-
учном издательстве БРЭ, но по 
понятным причинам, скажем 
так, скромничают. Уж слиш-
ком явно в «ошибочной каз-
ни» такого национального до-
стояния, как Большая россий-
ская энциклопедия, просвечи-
вает как минимум чей-то хо-
рошо просчитанный финансо-
вый интерес, которым беспар-
донно придавили интерес го-
сударственный, о чём и гово-
рилось в материале. 

Так что же там у нас с вдруг 
забрезжившей надеждой? А 
вот что. В тот день, когда но-
мер «Правды» с публикацией о 
БРЭ был подписан к печати и 
разместился на сайте газеты, 
сотрудники энциклопедии 
прислали в нашу редакцию 
ссылку на только что появив-
шееся срочное сообщение те-
леграм-канала БРЭ, запечат-
левшее некоторый проблеск 
чиновничьего благоразумия. 
Насколько оно непритворно — 
другое дело. Но всё ж таки. 
Итак, читаем:  

«Уважаемые коллеги, поль-
зователи портала!  

Компания Selectel, обес-
печивающая размещение пор-
тала «Большая российская эн-
циклопедия» и работу редак-
ционного комплекса в сети 
Интернет, продлила срок пре-
доставления хостинга до сен-
тября текущего года с учётом 
обращения минцифры России 
к этой компании.  

Мы благодарим наших авто-
ров и читателей за поддержку 
в эти тяжёлые дни. Остальные 
болезненные вопросы (задол-
женность по выплатам зара-
ботной платы сотрудникам 
АНО БРЭ, гонорары авторам, 
налоги) ещё решаются, как и 
будущая судьба проекта». 

А нам, журналистам «Прав-
ды», остаётся за этой судьбой 
внимательно следить и на-
сколько возможно нашим га-
зетным словом помогать ей, 
чтобы не стала эта важнейшая 
для России судьба совсем уж 
печальной. 

 
Александр ОФИЦЕРОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ПУБЛИКАЦИЙ

Цифровой казни 
дали отсрочку 

 
На первой полосе предыдущего номера «Правды» была 

опубликована статья «Завис над знаньем цифровой за-
мок», в которой рассказывалось о том, как финансовой 
удавкой, накинутой правительственными чиновниками на 
цифровую версию Большой российской энциклопедии (БРЭ), 
буквально уничтожается это бесценное для страны, по-
стоянно пополняющееся собрание научных знаний, идей и 
образцов культурного просветительства. 

Операторы котельных и ка-
нализационно-насосных стан-
ций подмосковного города Чехо-
ва так и не получили положен-
ных им выплат. 

— Несмотря на то, что наш генеральный 
директор клялся выплатить всё, что 

нам должны, мы своих денег так и не увидели, 
— говорят работники городской «коммуналки». 
Не помогло даже то, что вопрос, по заверению 
городской администрации, «находится на 
контроле у главы г.о. Чехов», сообщает местный 
информационный портал «Лопасня». 

Ещё в середине мая, когда работники чехов-
ских котельных и канализационно-насосных 
станций не получили заработную плату за 
апрель, а также плату за переработки и де-
журства в праздничные и выходные дни, они 
настояли на встрече с генеральным директо-
ром предприятия и представителями адми-
нистрации городского округа. Тогда генераль-
ный директор компании Кирилл Махинин и 
профильный заместитель главы муниципали-
тета Евгений Акуличев заверили людей, что ре-

шат вопрос в течение нескольких дней. А при-
чиной задержки зарплаты назвали инкассацию 
счетов предприятия налоговой службой. 

В ходе той встречи коммунальщики заявили, 
что устали ходить на поклон к начальству и 
буквально выпрашивать свои честно зарабо-
танные нищенские деньги (уровень зарплат 
здесь — от 15 до 23 тысяч рублей), пообещав, 
что работать сверхурочно, подменять кого-то, 
а также выполнять не свои обязанности более 
не будут. 

Дело в том, что штат котельных и централь-
ного теплового пункта недоукомплектован, по-
этому люди вместо положенных 140 часов в ме-
сяц отрабатывают по 360. 

— Мы доведены до отчаяния. Боремся за 
свои права больше полугода и никаких подви-
жек не видим, — заявили работники в ходе 
встречи в администрации. — И операторы ко-
тельных готовы писать заявления о том, что 
они в дополнительные смены выходить не бу-
дут. У нас по инструкции оператор не имеет 
права в одиночку производить розжиг. Значит, 
котельные начнут останавливаться. 

 
По сообщениям СМИ.

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Клятва не помогла

Священная память 
 

22 июня, в 83-ю годовщину со дня вероломного 
нападения фашистской Германии на нашу 

Родину и начала Великой Отечественной войны, 
ЦК, МГК и МК КПРФ, ЦК Ленинского комсомола 
РФ, Союз советских офицеров, ДПА, «ВЖС —  
«Надежда России», «Дети войны» и другие левые 
общественные организации проводят в Москве 
патриотическую встречу-митинг с избирателями 
и церемонию возложения цветов к могиле  
Неизвестного солдата в Александровском саду и 
памятнику маршала Жукова. 

 
Сбор участников — в 14.15 в сквере Театральной 

площади у памятника К. Марксу (ст. метро «Пло-
щадь Революции», «Театральная», «Охотный ряд»). 

Масштабные антиправи-
тельственные выступ-

ления, сотрясающие Изра-
иль, создают ощущение де-
жавю: год назад в стране на-
блюдалась аналогичная си-
туация. Единственная разни-
ца в том, что в июне 2023-го 
жители еврейского госу-
дарства, выходя на улицы, 
упорно призывали к отмене 
скандальной судебной ре-
формы, а сегодня не менее 
усердно требуют прекраще-
ния войны в секторе Газа, 
возвращения заложников, 
отставки правительства 
Биньямина Нетаньяху и ор-
ганизации досрочных пар-
ламентских выборов.  

Очередная акция, прохо-
дившая в рамках так назы-
ваемой недели беспорядков 
и собравшая более 100 ты-

сяч человек, состоялась в 
Иерусалиме рядом со здани-
ем кнессета. Манифестация 
традиционно завершилась 
ожесточёнными столкнове-
ниями её участников с по-
лицией, правда, уже под ок-
нами частной резиденции 
премьера, куда безуспешно 
пытались прорваться проте-
стовавшие, видимо, для то-
го, чтобы высказать непо-
топляемому Биби всё, что 
они о нём думают. 

Для разгона толпы стражи 
порядка применили водо-
мёты, по меньшей мере де-
вять человек арестованы. 

Манифестантов поддер-
жал экс-министр обороны 
Моше Яалон, как и его еди-
номышленники настаивав-
ший на проведении внеоче-
редных выборов. Он выра-

зил недовольство в адрес 
премьера и его сторонни-
ков, критикуя их за отсут-
ствие чёткого стратегиче-
ского курса в ходе конфлик-
та в секторе Газа и нежела-
ние разработать план дей-
ствий после завершения 
боевых действий в анклаве. 

Мощной акции в Иеруса-
лиме предшествовал не ме-
нее массовый протест в 
Тель-Авиве, тоже быстро пе-
реросший в противостояние 
демонстрантов с правоохра-
нителями, в итоге задержав-
шими 12 человек за наруше-
ние порядка. В центре горо-
да противники главы прави-
тельства устроили пожар на 
трассе, подпалив ранее уста-
новленные там палатки де-
монстрантов. Полиции не-
сколько раз пришлось вос-

пользоваться огнетушителя-
ми, чтобы остановить рас-
пространение пламени. 

Между тем тучи над Не-
таньяху продолжают сгу-
щаться, особенно после то-
го, как он распустил создан-
ный после атаки движения 
ХАМАС чрезвычайный ка-
бинет военных действий, 
поскольку из органа ушёл 
центрист Бени Ганц, гене-
рал-лейтенант запаса и де-
путат кнессета, не разде-
лявший премьерских мето-
дов борьбы по уничтоже-
нию палестинских радика-
лов. Этот шаг сделал лидера 
страны более зависимым от 
коалиционных партнёров-
ультранационалистов, вы-
ступающих категорически 
против приостановки бое-
вых действий, являющейся 

ключевым условием для 
освобождения израильских 
заложников. Напомним, во 
время недельного прекра-
щения огня между еврей-
ским государством и ХАМАС 
в ноябре 2023-го были отпу-
щены более 100  похищен-
ных, но с тех пор новых со-
глашений о перемирии за-
ключить не удаётся. 

 

Антивластные выступле-
ния продолжают сотря-

сать и столицу Аргентины. 
Около тысячи человек со-
брались перед дворцом пра-
вительства в центре Буэнос-
Айреса, чтобы потребовать 
освобождения людей, задер-
жанных 12 июня на марше 
перед конгрессом. В толпе 
протестовавших преоблада-
ли представители левых 

движений и организаций, а 
также молодёжь. Полиция 
частично окружила пло-
щадь, чтобы не дать демон-
странтам выйти на про-
езжую часть. 

Организаторы новой ак-
ции со сцены зачитали име-
на заключённых под стражу 
и призвали выпустить их на 
волю. Всего в ходе событий 
недельной давности были 
арестованы 33 человека, из 
них 16 до сих пор остаются 
за решёткой. 

Состоявшаяся 12 июня 
многотысячная манифеста-
ция, как уже писала «Прав-
да», была приурочена к сес-
сии Национального кон-
гресса (парламента), на ко-
торой рассматривался пакет 
радикальных реформ, под-
готовленных правитель-
ством президента Хавьера 

Милея. Мероприятие изна-
чально проходило спокой-
но, но во второй половине 
дня вспыхнули беспорядки 
и столкновения между де-
монстрантами и силовика-
ми. Несмотря на бурлившие 
за окном народные волне-
ния, депутаты в целом одоб-
рили законопроект. 

Фото Рейтер.
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Иерусалим

Тель-Авив

Буэнос-Айрес
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

ПРОФСОЮЗНОЕ ДЕЙСТВИЕ

18 июня Госдума приняла в первом чтении ряд законопроектов, 
разработанных коммунистами в соавторстве с депутатами из 
других фракций. В частности, парламентарии продемонстриро-
вали сплочённость в борьбе с продажей энергетиков детям и под-
росткам, а также по вопросу изменения правил и сроков оплаты 
поставленных продовольственных товаров.

Законопроект «О запрете розничной про-
дажи безалкогольных тонизирующих (в 
том числе энергетических) напитков не-

совершеннолетним» представила председа-
тель комитета Госдумы по защите семьи, во-
просам отцовства, материнства и детства Нина 
Останина. 

Статистика утверждает, что каждый чет-
вёртый взрослый и каждый второй подросток 
употребляют энергетики. А хотя 
бы раз в жизни энергетики про-
бовали все подростки. Послед-
ствия употребления таких на-
питков — бессонница, тремор, 
развитие ишемической болезни 
сердца, инсульт и диабет. Кроме 
того, регулярное их потребление 
формирует зависимость и может 
вызвать обострение нервных и 
психических заболеваний. 

К сожалению, отдельные исследования о 
воздействии энергетиков на детей в России 
не проводились. Депутаты добились того, что-
бы минздрав начал исследование этой про-
блемы. 

Опасность энергетиков для детей уже осо-
знали в ряде стран. Шесть государств и четыре 
американских штата запретили полностью 
продажу энергетиков несовершеннолетним. С 
2009 года и российские регионы начали вво-
дить ограничения на розничную продажу без-
алкогольных тонизирующих напитков (БТН) 
или запрет на продажу такой продукции не-
совершеннолетним. В 65 субъектах Российской 
Федерации приняты соответствующие зако-
нодательные акты. 

В адрес Государственной думы поступают 
многочисленные обращения общественных 
организаций с просьбами о распространении 
запретительных норм на федеральный уро-
вень. На стороне российских законодателей и 
данные социологических опросов. Из 319 ты-
сяч принявших участие в голосовании 90 про-
центов поддержали законопроект о запрете 
продажи энергетиков детям. Другой опрос по-
казал, что 84 процента респондентов поддер-
живают предложение об обязательной марки-
ровке упаковки с БТН хорошо читаемой над-
писью о вреде чрезмерного употребления та-
кого напитка. 

Законопроект даёт определение безалко-
гольных тонизирующих напитков, вводит за-
прет розничной продажи безалкогольных то-
низирующих (в том числе энергетических) 
напитков несовершеннолетним на всей тер-
ритории Российской Федерации, а также 
ограничивает объём потребительской тары 
для БТН 500 миллилитрами. Впрочем, послед-
няя из перечисленных норм входит в резонанс 
с рекомендациями состоявшегося в 2018 году 
в Госдуме «круглого стола», участники кото-
рого настаивали на ограничении размера тары 
для БТН до величины 250—300 мл, учитывая, 
что содержание кофеина в таких напитках 
обычно составляет от 150 до 320 мг/л при до-
пустимом его потреблении 150 мг в сутки, а 
значит, при употреблении человеком более 
одной упаковки в день может случиться пере-
дозировка. Однако почему-то думский коми-
тет по экономической политике озаботился 
другим вопросом: «Не окажут ли ограничи-
тельные меры отрицательного воздействия 
на производителей энергетиков и производи-
телей алюминиевой упаковки?» — и успокоил 
сам себя: «Не окажут, ведь основная часть 
энергетиков уже продаётся в упаковке до 500 
миллилитров».  

Чтобы довести законопроект до ума, требу-
ется внести во втором чтении изменения в за-
кон о качестве и безопасности пищевой про-
дукции, о техническом регулировании, а за-
одно, чтобы уж борьбу за здоровье детей вести 
по всем фронтам, и в закон о рекламе. Впро-
чем, с рекламой всё непросто. Там, где пахнет 
наживой, не находится места гуманизму. И 
сами законодатели опасаются, что лоббисты 

не дадут провести в правовое поле запрет на 
рекламу энергетиков, несмотря на действую-
щий закон о конфликте интересов.  

Депутаты намерены также поработать над 
поправками в КоАП и Уголовный кодекс для 
установления наказания за нарушения норм 
рассматриваемого законопроекта. Ольга Али-
мова подчеркнула важность контроля за реа-
лизацией законопроекта. «Мы в своё время 

электронные сигареты запретили, но подро-
стки как курили, так и продолжают их курить», 
— провела аналогию депутат. Словом, работа 
предстоит большая. А времени до 1 сентября 
2024 года, когда закон должен вступить в силу, 
остаётся мало. 

Свои подписи под законопроектом об 
энергетиках поставили депутаты-коммуни-
сты Н. Останина, Л. Калашников, С. Гаврилов, 
Н. Харитонов, Н. Коломейцев, А. Корниенко, 
О. Алимова, С. Обухов, А. Прокофьев, Д. Пар-
фёнов, А. Куринный. 

Надо сказать, что депутатский корпус решил 
показать подрастающему поколению хороший 
пример: было решено запретить реализацию и 
употребление энергетиков в стенах Госдумы. 

 

П оправки в закон «Об основах государст-
венного регулирования торговой дея-
тельности в Российской Федерации», 

касающиеся сокращения сроков оплаты тор-
говыми сетями поставленных им продоволь-
ственных товаров, были предложены членами 
фракции КПРФ Владимиром Кашиным, Нико-
лаем Васильевым, Ренатом Сулеймановым, 
Марией Прусаковой, Владимиром Блоцким в 
соавторстве с депутатами из других фракций 
ещё в ноябре 2022 года. Но даже для решения 
такого мизерного вопроса, чуть-чуть добав-
ляющего справедливости в правила торговли, 
потребовалось более полутора лет.  

По сути, сегодня сельхозпереработчики бес-
платно кредитуют далеко не бедные торговые 
сети. В зависимости от срока годности продо-
вольственного товара предусмотрены следую-
щие сроки его оплаты торговыми сетями: для 
товаров со сроком годности менее 10 дней — 
до 8 рабочих дней, со сроком годности 10—30 
дней — до 25 календарных дней, со сроком год-
ности более 30 дней — не более 40 дней. Парла-
ментарии предложили сократить эти времен-
ные рамки: для товаров со сроком годности до 
пяти дней установить срок оплаты не более че-
тырёх дней, для товаров со сроком годности 
6—9 дней установить четыре дня, а для соци-
ально значимых товаров со сроком годности 
свыше 30 дней установить срок в 10 дней. 

Если в этом вопросе правительство под-
держало парламентариев, то вот отрегулиро-
вать торговые наценки так, чтобы сельхозто-
варопроизводители не были ущемлены, оно 
пока не соглашается. А здесь прямо-таки во-
пиющая ситуация, считает председатель ко-
митета Госдумы по аграрным вопросам Вла-
димир Кашин. Взять хотя бы муку. Мукомо-
лы закупают зерно у крестьян по 10 рублей, 
продают свою продукцию торговым сетям по 
18, а в магазинах мука стоит уже 56 рублей. 
По овощам этот разрыв ещё больше. Такое 
распределение дохода обесценивает труд 
крестьян. Коммунисты настаивают на более 
справедливом ценообразовании и ограниче-
нии торговых наценок, что поддержало бы не 
только крестьянство, но и весь бедный люд. 

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Делай, 
как депутат!

Стало трудно — вступили в КПРФ

И з обкома КПРФ в адрес 
северян ушла уже вто-
рая машина с продук-

тами питания и предметами 
первой необходимости. Сей-
час там, в залитых водой по-
селениях, больше всего нуж-
на… чистая питьевая вода. 
Дело в том, что вышедшие из 
берегов реки затопили и вы-
гребные ямы, и кладбища, и 
скотомогильники, и места 
свалок. В Ишиме и Иртыше 
обнаружены возбудители ди-
зентерии, гепатита, другие 
болезнетворные бактерии. 
Конечно, местные медики де-
лают тем, кто остался в своих 
домах, прививки, но пить 
можно только бутилирован-
ную воду, а её надо привезти. 
Учитывая, что единственная 
дорога в сам посёлок Усть-
Ишим затоплена, он превра-
тился в несколько островов, 
добраться на которые можно 
только на мощном грузовике, 
причём с помощью трактора, 
что стало проблемой. 

Как и доставка всех това-
ров, необходимых для жиз-
необеспечения. Это — одна 
из причин, по которой пер-
вый секретарь Усть-Ишим-
ского местного отделения 
КПРФ Людмила Кузьмина да-
же не думала о том, чтобы 
уезжать из родного посёлка. 
Она руководит местным га-
зовым участком, зона её от-
ветственности — снабжение 
населения газом в баллонах, 
который, кроме всего проче-
го, сотрудники МЧС исполь-
зуют в тепловых «пушках», 
просушивая дома, освобо-
дившиеся от воды. Так что 
газовый участок и дом Люд-
милы Александровны, распо-
ложенный на возвышенно-
сти и потому избежавший 
подтопления, в какой-то мо-

мент стали одной из «точек 
выживания». 

Надо сказать, что до по-
следнего времени Усть-
Ишимское местное отделе-
ние КПРФ было, как и во 
многих отдалённых сёлах, 
достаточно возрастным и 
опиравшимся только на ав-
торитет коммунистов-вете-
ранов. Однако бытовые про-
блемы свели Людмилу Кузь-
мину с теми, кто остался бо-
роться со стихией. 

Деревня Ашеваны находит-
ся в пяти километрах выше 
райцентра по течению Иши-
ма. Это — один из наиболее 
сильно пострадавших насе-
лённых пунктов, она была 
полностью затоплена. При-
чём вода прибывала резко, у 
людей погибло много скота. 
Естественно, ушли под воду и 
запасы кормов. 

Услышав об этой беде от 
Людмилы Кузьминой, депутат 
Госдумы РФ (фракция КПРФ) 
Андрей Алехин поднял на од-
ном из заседаний федераль-
ного парламента вопрос о не-
обходимости помощи вла-
дельцам пострадавших лич-
ных подсобных хозяйств. 
Оказалось, что до его выступ-
ления в Москве под таким уг-
лом о проблеме никто и не 
думал. А ведь в небольших 
деревнях личные подсобные 
хозяйства порой — един-
ственный источник дохода 
многих семей. Работы нет, 
мужчины ездят на вахты в 
Тюменскую область, женщи-
ны и старики занимаются 
скотом и огородами. 

Конечно, часть скота аше-
ванцам удалось спасти, пере-
гнать на незатопленные уча-
стки тайги около деревни. Ре-
гиональные власти оказали 
помощь в подвозе туда кор-

мов. Многие из жителей де-
ревни не поехали в пункты 
временного размещения, 
остались пережидать паводок 
в палаточном лагере: охра-
няют скот, проведывают на 
лодках свои дома. И вот это 
«выпадение» из повседневно-
сти дало людям возможность 
взглянуть на жизнь немного 
под другим углом. Они вдруг 
поняли, что их разговоры с 
вроде бы давно знакомой од-
носельчанкой, которую вос-
принимали до этого только 
как начальницу маленького 
газового участка, вдруг ока-
зываются услышанными на 
самом высоком уровне. Итог 
— пятеро ашеванцев подали 
заявления о вступлении в 
КПРФ. Второй секретарь Ом-
ского обкома КПРФ Иван Фе-
дин, когда привёз первую 
партию «гуманитарки», вру-
чил им партийные билеты. 
Была создана ашеванская 
первичка. 

И вот — новый рейс с гум-
помощью от обкома КПРФ в 
Усть-Ишим, и снова — пар-
тийное собрание, снова — 
вручение партийных билетов. 
На этот раз в КПРФ вступили 

три женщины из Усть-Ишима, 
которые все эти сложные дни 
помогают Людмиле Алексан-
дровне распределять «гума-
нитарку», трудятся волонтё-
рами. Конечно, и губернатор-
ская команда, и сотрудники 
МЧС делают всё, что в их си-
лах, но далеко не все вопросы 
решаются сразу. 

Например, обещанные гу-
бернатором 10 тысяч рублей 
каждому жителю населённых 
пунктов, пострадавших от на-
воднения, получили пока ме-
нее чем полторы тысячи че-
ловек. Почти восемь тысяч 
ждут своей очереди. Причина: 
сотрудники министерства 
труда и социальной защиты, 
по линии которого идёт 
оформление документов на 
выплаты, оказались не готовы 
к такому объёму работы. Пра-
вительство региона, конечно, 
могло бы решить вопрос, на-
правив в Усть-Ишим в коман-
дировку несколько человек из 
Омска. Но недавно был за-
держан по обвинению во 
взятке буквально за несколь-
ко дней до того уволенный 
министр труда Владимир Ку-
приянов, и, похоже, чиновни-

кам этой структуры сейчас не 
до затопленных северов. 

К выплатам за повреждён-
ные дома и выдачам «серти-
фикатов» за утраченное жильё 
пока ещё и не приступали. Хо-
тя кое-где уже по-хорошему 
можно начинать ремонт после 
просушки и дезинфекции зда-
ний. В общем, преодоление 
последствий стихийного бед-
ствия уже сейчас грозит рас-
тянуться на несколько лет. 

Коммунисты Усть-Ишима 
настроены добиваться того, 
чтобы никто из их земляков 
не был забыт. Помощь людям 
в таких сложных ситуациях — 
это та сфера, которая всегда 
была сильной стороной пар-
тии. Благодаря депутатской 
«красной вертикали» есть воз-
можность «поднять» любую 
проблему на любой уровень, 
вплоть до федерального. 

 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА, 

соб. корр. «Правды». 
Омская область. 
 
q Иван Федин, Людмила 
Кузьмина и коммунисты- 
волонтёры. 

Фото автора.

4 июня 2020 года рабочие 
цеха нефти ЗАО «Тамань-
нефтегаз» создали свой 
профсоюз. Его председате-
лем они избрали 40-летнего 
коммуниста Ростислава 
Щербакова. К профсоюзной 
организации со временем 
присоединились представи-
тели электроцеха, авто-
транспортного и грузового 
цехов. Профсоюз ЗАО «Та-
маньнефтегаз» вошёл в 
Краснодарскую краевую ор-
ганизацию Нефтегазстрой-
профсоюза России. 

 

ЗАО  «Таманьнефтегаз» входит 
в объединённую транс-
портно-экспедиторскую 

компанию (ОТЭКО), которая принадлежит 
бельгийскому предпринимателю с русски-
ми корнями Мишелю Литваку. С появле-
нием на предприятии профсоюзной орга-
низации рабочие стали более грамотными 
в защите своих прав. Поэтому на протя-
жении всех четырёх лет между профсою-
зом и работодателем идёт напряжённая 
борьба. Каждый рабочий активист — «на 
карандаше» у руководства. 

Летом 2022 года предприятие Мишеля 
Литвака хотело сэкономить на зарплатах 
своих тружеников. Шестеро водителей ав-
тотранспортного цеха, не согласившиеся 
с новыми правилами оплаты труда, были 
незаконно уволены. За них вступился ра-
бочий профсоюз ЗАО «Таманьнефтегаз». 
(См. «Хозяева понимают только язык си-
лы», «Правда», №76 (31279) от 15—18 июля 
2022 года.)  

Благодаря активности профсоюза суд 
восстановил в должности водителей авто-
транспортного цеха, обязав предприятие 
выплатить каждому из них от 1 до 2 мил-
лионов рублей. (См. «В родной цех — с по-
бедой!», «Правда», №144 (31493) от 29—31 
декабря 2023 г.) 

К 4-й годовщине создания рабочего 
профсоюза канал Анапского горкома 
КПРФ «Красная Анапа» опубликовал вы-
ступление Ростислава Щербакова, в кото-
ром профсоюзный лидер вскрыл язвы 
подневольного труда российских рабочих 
на бельгийского предпринимателя. При-
ведённые факты подтверждались кадрами 
с рабочих мест, бурных собраний и таких 

же встреч с руководством. Съёмки, судя 
по всему, велись скрытно.  

За первую неделю это выступление на-
брало около 5 тысяч просмотров. Вот что 
сказал профсоюзный лидер-коммунист 
Ростислав Щербаков:  

— Я возглавляю рабочий профсоюз 
ЗАО «Таманьнефтегаз» четыре года. За 
это время у нас были разные отношения 
с работодателем — и судебные процессы, 
и обращения в государственные надзор-
ные органы. Но то, что происходит сей-
час, ни в какие ворота не лезет. Полное 
отсутствие взаимопонимания между ра-
бочими и хозяином предприятия, неже-
лание работодателя слушать трудовой 
коллектив и идти с ним на какой-нибудь 
компромисс.  

ЗАО «Таманьнефтегаз» никогда не бы-
ло популярным у народа, но сейчас ста-
ло токсичным. Раньше оно удерживало 
рабочих уровнем зарплаты, теперь тот 
стал на порядок ниже и люди отсюда 
просто бегут.  

В том же автотранспортном цехе, где 
трудятся около 800 человек, за послед-
ние два года происходит полный развал 
производства, техника поломана, зап-
частей нет.  

(В выступление Ростислава вклинива-
ется видеозапись мойки машин с ком-

ментарием одного из водителей: «Смот-
рите: вот так, вручную, мы моем автомо-
били, на которых работаем. От нас всего 
требуют, но нам ничего не предостав-
ляют». — Авт.). 

Начальники колонн элементарно не 
работают, не могут получить спецсред-
ства на свой коллектив. Автомобили от-
правляются на ремонт и возвращаются с 
него неисправными, а проплаты за ре-
монт идут.  

Мы неоднократно говорили об этом 
службе безопасности — реакции ника-
кой. Всё руководство знает о плачевном 
состоянии дел, но директор автотранс-
портного цеха состоит в дружеских от-
ношениях со ставленником инвестора 
— кумовство здесь развито катастро-
фически.  

На предприятии клеят наклейки, рас-
крашивают перила, пишут красивые от-
чёты. Мне, к примеру, предоставили пе-
речень отремонтированного оборудова-
ния в надежде, что я не проверю эту ин-
формацию. Но, пообщавшись с людьми, 
которые работают на данном оборудова-
нии, я узнал, что его никто не ремонтиро-
вал. Потому что у рабочих, которые зани-
маются этим ремонтом, нет элементарных 
запчастей — прокладок, сальников, задви-
жек. Сверло — и то не на чем заточить! 
Охрана труда предприятия пытается на-
вести порядок, включается в работу, но 
невозможно спасти уколом безнадёжно 
больного пациента.  

Ужесточившиеся требования и нако-
пившиеся проблемы вызывают взрывы 
негодования у тружеников предприятия. 
Рабочий профсоюз не может оставаться 
от всего этого в стороне. Мы неодно-
кратно просили о срочном собрании тру-
дового коллектива, но работодатель 
боится встречаться с коллективом. Встре-
чи для галочки он разбил точечно, по це-
хам, чтобы люди не объединялись и дей-
ствительно не призошёл социальный 
взрыв. Собрание дошло и до цеха нефти 
— у нас есть его полная видеозапись. Мы 
просили работодателя вести протокол 
данной встречи, но нам так и не удалось 
подписать такой протокол. На собрании 
поднимались разные темы, основные из 
них касались бытовых условий. К сожа-
лению, ни одного конкретного ответа 
мы не получили. Даже по вопросу о по-
вышении заработной платы руководство 

не смогло договориться и выработать 
единый ответ. Экономист заверил, что 
они нам поднимут в этом году заработ-
ную плату, но его остановил генеральный 
директор, который сказал: «Если нынеш-
няя негативная динамика продолжится, 
то повышения не будет». Ставился во-
прос об уже заложенной в бюджет до-
плате за совмещение должностей, кото-
рую они так и не выдают.  

(Дальше идёт видео встречи с руковод-
ством предприятия, где звучит голос ра-
бочего: «Семья из 5 человек может про-
жить на 50 тысяч в месяц? Нет! Я здесь ра-
ботаю, но не получаю достойной оплаты 
за свой труд!» — Авт.) 

Вопросов настолько много, что уже не 
знаешь с чего начинать. Ситуация пато-
вая, но никто не хочет это признавать. 
Ведь пройдёт месяц — и руководители 
ОТЭКО вновь получат свою заработную 
плату. Топ-менеджеры предприятия в 
один голос кричат рабочим: «Если не 
нравится — увольняйтесь!» Кому же надо 
увольняться? Труженикам, которые де-
сятилетиями выполняют поставленные 
перед ними задачи?!  

Мы видим пиар в сети, где ОТЭКО вы-
ступает спонсором и дарит автобусы, а 
его рабочие ездят стоя по 80 километров. 
На предприятии до сих пор отсутствует 
коллективный договор.  

Работодатель запугивает членов нашего 
профсоюза, требует, чтобы рабочие из не-
го выходили, отказывает в размещении 
профсоюзных стендов, блокирует интер-
нет, необходимый для работы профсоюза 
и его обращений в государственные над-
зорные органы.  

(Появляются кадры, где профсоюзный 
активист кричит представителю руковод-
ства: «Привлекайте меня к ответственно-
сти, пожалуйста, вот он я! Вы что — пы-
таетесь этим меня запугать?» — Авт.) 

С первых дней СВО наш профсоюз со-
бирал, собирает и будет собирать гума-
нитарную помощь для российских воен-
ных, сражающихся с украинским фашиз-
мом. Работодатель же занял выжидатель-
ную позицию и просил не афишировать 
эту помощь, ибо Запад может наложить 
на него санкции. Так в чьих же интересах 
работает гражданин Бельгии на террито-
рии Российской Федерации? Трудовой 
коллектив намерен задать вопрос и пре-
зиденту России Владимиру Путину: 

«Справедливо ли то, что крупнейший 
порт на юге России принадлежит ино-
странному гражданину, который даже 
слышать не хочет о проблемах россий-
ских рабочих?»  

Я могу часами рассказывать о некомпе-
тентности руководства ОТЭКО, его неспо-
собности решать давно наболевшие про-
блемы. Проводить с ним переговоры счи-
таю бесполезным: руководство этой част-
ной компании недоговороспособное.  

В сложившейся обстановке наш проф-
союз будет обращаться во все надзорные 
органы государства и к президенту Рос-
сийской Федерации Владимиру Путину. 
Мы будем систематически информиро-
вать общественность о ситуации в ЗАО 
«Таманьнефтегаз». 

Почти все авторы комментариев, появив-
шихся под этим выступлением, поддержи-
вают профсоюзного лидера-коммуниста 
Ростислава Щербакова. Народ пишет: 

«Я 10 лет работаю в автотранспортном 
цехе, в отделе спецтехники. Всё, что ска-
зал председатель профсоюза, — чистая 
правда…» 

«Молодец человек, я думаю, с этими 
словами согласится основная часть ра-
бочих предприятия — кратко, ясно и о 
наболевшем. Реально бардак и корруп-
ция, пора обратить внимание президен-
ту России на самый крупный морской 
порт страны. Загадили вокруг всю эко-
логию, ещё и местных жителей в рабов 
превратили. Есть надежда, что в такое 
тяжёлое время федеральная власть услы-
шит своих граждан». 

«Всё верно! Как с вами связаться, что-
бы вступить в ваш профсоюз?» 

«Долой буржуев! Все порты — рабочим!» 
«Ростислав, спасибо вам за преданность 

людям. Вы и мне помогли, и многим дру-
гим…» 

«Чтобы уметь помочь «массе» и завое-
вать симпатии, сочувствие, поддержку 
«массы», надо не бояться трудностей, не 
бояться придирок, подножек, оскорбле-
ний… и обязательно работать там, где 
есть масса. А профсоюзы и рабочие коо-
перативы (эти последние иногда, по 
крайней мере) — это именно такие орга-
низации, где есть масса» (В.И. Ленин). 

 
Любовь ЯРМОШ, 

соб. корр. «Правды». 
Краснодарский край.

«Работать там, где есть масса»Награды — 
коммунистам 

 
Очередное заседание Обще-

российского штаба протест-
ных действий состоялось 18 
июня под руководством заме-
стителя Председателя ЦК 
КПРФ Владимира Кашина. 

Перед началом заседания  
В. Кашин вручил награды 

ДНР коммунистам, внёсшим 
большой вклад в формирование 
гуманитарных конвоев. Он по-
благодарил каждого, кто участву-
ет в этой важной работе, и под-
черкнул, что КПРФ считает одной 
из своих главных задач помощь 
народным республикам. И, безу-
словно, она будет продолжена. 

Уже 20 июня с площадки сов-
хоза имени Ленина отправится 
126-й гуманитарный конвой с 
самыми необходимыми людям 
в данный момент вещами, про-
дуктами питания и т.д. 

22 июня исполняется 83 года с 
момента нападения фашистской 
Германии на СССР. В этот день в 
Москве коммунисты, комсомоль-
цы, сторонники партии возложат 
венки и цветы к могиле Неизвест-
ного солдата и к памятнику Г.К. 
Жукова. Участники соберутся в 
14.15 у памятника Карлу Марксу. 
Столичные коммунисты также 
проведут автопробег, который 
стартует в 12.00 на Поклонной 
горе. Состоится Вахта памяти. Па-
мятные акции пройдут по всей 
стране. Коммунисты в ходе меро-
приятий напомнят об уроках ис-
тории, которые преподнесла Ве-
ликая Отечественная война, и о 
необходимости противостояния 
фашистской идеологии, которая 
вновь расползается по миру. 

Владимир Кашин также отме-
тил, что нельзя забывать о наме-
ченном на сентябрь Едином дне 
голосования. Вся работа должна 
быть подчинена выборной кам-
пании, сказал он. Вопросы, вол-
нующие людей, будут поднимать-
ся в ходе планируемых КПРФ ак-
ций, будь то одиночные пикеты, 
встречи депутатов с избирателя-
ми, автопробеги, «круглые столы». 

 
Алёна ЕРКИНА.

ШТАБ ПРОТЕСТА

Уровень воды в реках Иртыш и Ишим постепен-
но снижается. Для людей на первое место выходят 
задачи возвращения в родные дома, оценки ущерба, 
восстановления жилья. Надо сказать, что помощь 
в пострадавшие от паводка посёлки Усть-Ишим-
ского района Омской области идёт. Оказывает её 
не только региональное правительство, но и во-
лонтёрские группы, многие из которых образова-
лись стихийно. Естественно, не могли остаться в 
стороне и омские коммунисты.

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Комсомольцы Самары поддержали 
акцию студентов Российского госу-
дарственного гуманитарного универси-
тета (РГГУ), выступивших, как уже со-
общала «Правда», против присвоения 
открытой при их вузе Высшей полити-
ческой школе имени ультраправого фи-
лософа Ивана Ильина, чьи идеи букваль-
но пропитаны антисоветизмом. 

 

Н апомним, что в апреле студенты уни-
верситета организовали движение 
«РГГУ против школы Ильина». Их про-

тест активно поддержали коммунисты и 
комсомольцы Москвы и других городов 
страны. 

А на днях комсомольцы Самары совместно 
с товарищами из других левых организаций, 
выражая солидарность с московскими студен-
тами, вышли на улицы с пикетами и расклеили 
по всему городу информационные листовки, 
рассказывающие о крайне опасной сути работ 
этого философа. 

— Борьба с популяризацией имени Ильина 
крайне важна. Мы не можем в стране, являю-
щейся правопреемником Советского Союза, 
победившего фашизм, позволить возродиться 
этой мерзкой идеологии, даже под другим име-
нем, — отметил комсомолец Никита Лысов. 

Студенты РГГУ требуют, чтобы им самим 
позволили общим голосованием выбрать имя 
для Высшей политической школы. 

Соб. инф.

Этой мерзости не возродиться
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НА БЕЛОРУССКОМ РУБЕЖЕ

Т ак получилось и с не-
давними онлайн-выбо-
рами в Координацион-

ный совет, именуемый беглы-
ми предателями правитель-
ством в изгнании, а на родине 
— обычным экстремистским 
формированием. Попасть в 
его новый состав пожелало 
несколько десятков предста-
вителей отборного марги-
нального отребья, возомнив-
шего себя голосом миллионов 
белорусов, которые, правда, о 
нём и слыхом не слыхивали, 
кроме как в криминальных 
новостях. Так, большинству 
самонадеянных «благодете-
лей» в Белоруссии грозят не-
малые тюремные сроки по 
многочисленным уголовным 
делам. 

Основное противоборство 
за виртуальные портфели с 
возможностью их дальней-
шей спонсорской монетиза-
ции развернулось между бан-
дами, сколоченными началь-
ником «народного антикри-
зисного управления» П. Ла-
тушко, безуспешно пытаю-
щимся перетянуть у вильнюс-
ского «офиса Тихановской» 
мифическое лидерство, воро-
ватым экс-ресторатором В. Про-
копьевым с наполеоновскими 
планами и непомерно разду-
тым эго, а также главарём тер-
рористической шайки быв-
ших силовиков BYPOL А. Аза-
ровым, заочно осуждённым 
белорусским судом за гос- 
измену и не только. 

«Электоральная кампания» 
у «политэмигрантов» по обык-
новению началась с эпическо-
го скандала. Прохиндей А. Аза-
ров, занимавшийся в прошлой 
жизни профессиональным из-
ловом таких же мерзавцев, как 
сам, решил — то ли умышлен-
но, то ли по дурости — разо-
слать рекламные сообщения 
о своём участии в «выборах» 
людям, зарегистрированным 
когда-то в экстремистском 

мобилизационном плане «Пе-
рамога» («Победа»), который 
создавался для силового уни-
чтожения «режима Лукашен-
ко» руками простодушных 
идиотов. Однако по закону 
подлости пофамильные спис-
ки тысяч адресатов с указани-
ем их рода деятельности ка-
ким-то образом тут же оказа-
лись в публичном простран-
стве и в надёжных руках бело-
русских правоохранительных 
органов. 

За такую дикую подставу в 
адрес бывшего подполковни-
ка милиции А. Азарова ожи-
даемо полетели проклятья и 
угрозы от прочих беглых иуд. 
В дело пришлось вмешаться 
даже самоназначенному «нац-
лидеру» С. Тихановской, ко-
торая когда-то уже лишила 
прожжённого комбинатора 
должности «министра МВД» в 
своём «переходном кабине-
те», а теперь отстранила и от 
«выборов» в Координацион-
ный совет оппозиции. А. Аза-
ров в содеянном не только не 
раскаялся, но и обвинил по-
дельников в том, что они под 
надуманным предлогом вы-
вели его из предвыборной 
гонки. В соцсетях шутят: мол, 
этот прощелыга всего за пару 
лет беззаботной заграничной 
жизни сдал куда больше оп-
позиционеров, чем отловил в 
бытность следователем сило-
вого ведомства. 

 

А  дальше было ещё ин-
тереснее. Уже через 
час-другой после нача-

ла публичного онлайн-голо-
сования число его участни-
ков превысило население Бе-
лоруссии почти в два раза. 
Аферисты тут же назвали 
этот позор «техническим 
сбоем из-за вмешательства 
третьих лиц» и с невозмути-
мым видом продолжили не-
хитрое дело, растянув его на 
несколько дней. И это при 

том, что «политэмигран- 
ты» на каждом углу поносят 
досрочное голосование на 
родине. 

Итоги «выборов» знатно по-
веселили: при всех техниче-
ских манипуляциях число «из-
бирателей» не преодолело и 
7000 человек. В связи с этим у 
многих сразу же возник зако-
номерный вопрос: а куда по-
девались заявленные миллио-
ны сочувствующих из глубо-
кого подполья? Председатель 
ЦИК Белоруссии И. Карпенко 
назвал устроенный фарс «по-
сягательством на электораль-
ный суверенитет республики». 

Подобные трактовки давно 
не смущают беглых искарио-
тов, ведь грубое нарушение 
моральных и юридических за-
конов для них является сти-
лем подлого существования и 
даже политическим эталоном. 
Сейчас группировка спивше-
гося экс-чиновника П. Латуш-
ко, якобы победившая на он-
лайн-выборах, пытается на-
спех переписать устав Коор-
динационного совета, запре-
щающий совмещать его чле-
нам работу в «переходном ка-
бинете» С. Тихановской, где 
амбициозный алкоголик за-
нимает ещё должность «ми-
нистра». Данная инициатива 
вызывает яростное сопротив-
ление у остальных, а значит, 
зрителям обеспечен новый се-
зон уморительной клоунады. 

Пока одни прохвосты делят 
виртуальные портфели с дру-
гими, «нацлидер» со своей 
сворой в поисках пропитания 
укатила в шестой раз в США. 
К президенту и высоким чи-
новникам холопов, как и 
прежде, не допустили, отпра-
вив излагать челобитные в ка-
кую-то боковушку каким-то 
клеркам (на снимке).  

По возвращении из очеред-
ного халявного вояжа С. Тиха-
новская с прискорбием заяви-
ла, что «тема Беларуси отошла 
в мировой повестке на второй 
план», а судьба «политсидель-
цев» беспокоит заморских хо-
зяев больше на словах, чем на 
деле. Затем речь привычно за-
шла о любимом — о санкциях 
и деньгах. «Лидер демсил» по-
просила спонсоров «увели-
чить поддержку независимых 
медиа, правозащитников, ре-
прессированных и белорус-
ской культуры», а также по-
мочь с получением виз и ле-
гализацией соотечественни-
ков за рубежом. 

 

О  том, как реализуются 
эти просьбы на прак-
тике, красноречиво го-

ворит тот факт, что «полит-
эмигранты» потихоньку пере-
бираются с чемоданами из 
Вильнюса, где им уже не рады, 
в Варшаву, где их тоже уже не 
ждут. Поначалу безработные 
пораженцы сидели в Литве ти-
хо, но затем, обнаглевшие от 
безделья, принялись строить 
грандиозные планы о возвра-
щении её столицы в родную 
гавань. Неблагодарных гостей, 
поборников концепции «лит-
винизма», бдительные сило-
вики мгновенно нарекли 
«угрозой национальной безо-
пасности» и стали выстав- 
лять за двери. Под раздачу по-
пал и 80-летний светоч бело-
русских националистов З. По-
зняк, которого литовские мра-
кобесы открыто называют 
«нацистом и сволочью». 

Не лучше обстоят дела у 
«политбеженцев» и в Польше, 
где они вместе с украинцами 
регулярно становятся героями 
криминальных сводок, в том 
числе как перевозчики неле-

гальных мигрантов. К тому же 
местные банки начали отка-
зывать приезжим в обслужи-
вании без наличия ВНЖ. А не-
давно польский премьер-ми-
нистр Д. Туск обвинил рело-
цированных российских и бе-
лорусских айтишников в соз-
дании «зарубежной агентуры» 
на территории страны. 

В такой безрадостной си-
туации «офис Тихановской» 
возлагал огромные надежды 
на «паспорт новой Белару-
си», анонсированный ещё 
два года назад. По замыслу 
его создателей филькина 
грамота должна была обес-
печить её обладателей чуть 
ли не всеми правами жите-
лей ЕС. Однако еврочинов-
ники особых восторгов от 
сумасбродной идеи белорус-
ской оппозиции не испыты-
вают, поскольку видят в ней 
исключительно золотое дно 
для нелегальной миграции и 
коррупции. Неудивительно, 
что давно обещанных образ-
цов «паспорта» никто не уви-
дел до сих пор и вряд ли уви-
дит когда-либо вообще. 

Маргинализация «полит-
эмигрантов» уже необратима, 
как и дальнейший уход в не-
бытие. Это вполне закономер-
но, учитывая их качествен-
ный состав и патологическую 
неуживчивость между собой, 
даже во имя общей цели. Жад-
ные и склочные иудушки не 
нужны нигде и никому, кро-
ме разве что спецслужб враж-
дебных государств. На роди-
не переметчиков и отщепен-
цев ждёт тюрьма, а на чужби-
не — погост. Кресты с имена-
ми антисоветских эмигран-
тов на тамошних кладбищах 
не дадут соврать. 

 
Сергей ГРИШКЕВИЧ.

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

ТЕЛЬ-АВИВ. Армия обороны 
Израиля  (ЦАХАЛ) утвердила 
оперативные планы наступле-
ния на территории Ливана и по-
высила боеготовность войск. Как 
сообщил глава МИД Исраэль 
Кац, его страна близка к приня-
тию решения в отношении араб-
ской республики: в случае пол-
номасштабной войны действую-
щая там шиитская организация 
«Хезболла» будет полностью 
уничтожена, а Ливану нанесён 
существенный ущерб. По мне-
нию официального представи-
теля ЦАХАЛ Даниэля Хагари, 
тактика «Хезболлы» на ливано-
израильской границе ведёт весь 
регион к опасной эскалации.   

 
ВАШИНГТОН. Глава минфи-

на США Джанет Йеллен заявила 
об отсутствии юридических про-
блем с использованием доходов 
от российских активов, накапли-
вающихся на международной 
площадке «Евроклиа» в Бельгии, 
что «не считается воровством». 
«Средства были заморожены. 
Инвестиции, имевшиеся у РФ, 
уже достигли своего срока, акти-
вы России лежат в виде налич-
ности, но они приносят доход, на 
который Москва не имеет права», 
— сообщила Йеллен. 

 
МЕККА. В Саудовской Аравии 

во время хаджа погибли мини-
мум 577 человек. Большинство 
жертв (323) египтяне. Эксперты 
отмечают: изменение климата 
всё больше влияет на паломни-
чество. Температура в районе, 
где проводят ритуалы, каждые 
десять лет поднимается на 0,4 
градуса. 17 июня Большая ме-
четь в Мекке прогрелась до 51,4 
градуса. 

 
ПАРИЖ. Знаменитая фран-

цузская актриса Анук Эме скон-
чалась в возрасте 92 лет. Обла-
дательница премий «Золотой 
глобус» и «BAFTA» обрела по-
пулярность ещё в 1960 году 
благодаря съёмкам в картинах 
мэтра итальянской режиссуры 
Федерико Феллини «Сладкая 
жизнь» и «Восемь с половиной». 
Однако подлинная слава обру-
шилась на красавицу-брюнетку 
в 1966-м, когда на экраны вы-
шел шедевр француза Клода 
Лелуша «Мужчина и женщина», 
где кинозвезда исполнила глав-
ную роль. Эме также сыграла в 
двух продолжениях легендар-
ной ленты, завоевавшей Гран-
при Каннского кинофестиваля и 
«Оскар»: «Мужчина и женщина: 
20 лет спустя» (1986) и «Лучшие 
годы жизни» (2019).  

По сообщениям информагентств 
подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ

Тюрьма 
на родине 
или погост 
на чужбине 
Каждый раз пытаясь придать своим вир-

туальным структурам хотя бы видимость 
какой-то легитимности и значимости, бело-
русская оппозиция на четвёртом году безыс-
ходного «политэмигрантского» существова-
ния терпит сокрушительное фиаско.

«К расная линия» была пересече-
на. Поэтому я рада разъясне-
нию генерального секрета- 

ря НАТО Йенса Столтенберга о том, что 
НАТО не будет отправлять войска на 
Украину», — подчеркнула она. Напом-
ним, что ранее президент Франции Эм-
манюэль Макрон подтвердил разреше-
ние наносить удары по российской тер-
ритории французским оружием. 

«Украине разрешено поражать объ-
екты, из которых были выпущены раке-
ты. Мы запрещаем только наносить уда-
ры по гражданским лицам нашим ору-
жием». К этому Макрон добавил, что «в 
ближайшее время» Франция передаст 
Украине модернизированные многоце-
левые истребители Mirage-2005-5. 

Трудно предположить, что французский 
президент, как говорится, косит под ду-
рачка. Всё он прекрасно понимает, включая 
и то, что официальному Киеву глубоко на-
плевать на любые запреты и ограничения. 
Свидетельством тому — непрекращающие-
ся обстрелы российской территории из за-
падного оружия, причём в подавляющем 

большинстве случаев — именно по мир-
ным объектам и гражданским лицам, не 
имеющим никакого отношения к боевым 
действиям. Просто у клики Зеленского своя 
стратегия: истощить терпение российских 
властей и вынудить их на беспрецедентные 
ответные шаги. А после этого поднять ис-
терику и вновь призвать НАТО к военному 
вмешательству в конфликт, то есть выну-
дить страны альянса ввести на территорию 
Украины не каких-то советников или ин-
структоров, а самые что ни на есть боевые 
подразделения блока.  

Не случайно именно такого развития 
событий опасаются многие в Европе, что, 
кстати, и продемонстрировали итоги не-
давних выборов в Европарламент, на ко-
торых усилили свои позиции партии и 
объединения, выступающие против эс-
калации российско-украинского кон-
фликта в любой форме и настаивающие 
на поиске его мирного решения. 

Так, например, глава МИД Венгрии Пе-
тер Сийярто выразил глубокое сожаление 
в связи с разрешением Киеву наносить 
удары западными ракетами по террито-
рии России. 

«Мы соседи, мы за мир. Мы опасаемся 
эскалации, мы сожалеем, что подобные 
решения принимаются почти ежедневно, 
они и провоцируют эскалацию», цитирует 
Сийярто РИА Новости. По словам мини-
стра, «Будапешт выступает против любых 

шагов, усугубляющих конфликт, и осуждает 
разрешение наносить удары западными 
ракетами по России».  

А такие шаги со стороны коллективного 
Запада становятся всё очевиднее и вновь 
свидетельствуют уже о прямом втягивании 
его в конфликт на Украине. Достаточно 
вспомнить о том, что украинские военные 
технологически не в состоянии использо-
вать те же американские ракеты ATACMS 
самостоятельно. Для этого необходимо 
иметь спутниковую разведку, на её осно-
вании сформировать полётное задание и 
ввести его в ракетную систему. Понятно, 
что заниматься всем этим будут отнюдь не 
военнослужащие ВСУ.  

Стоит ли удивляться, что после всего 
этого из России прозвучало серьёзнейшее 
предупреждение Западу: в РФ подумают о 
поставках со своей стороны дальнобойного 
оружия в те регионы мира, где могут нано-
ситься удары по чувствительным объектам 
недружественных стран, которые передают 
свои аналогичные вооружения Украине. 

Игра с огнём чрезвычайно опасна. Всё 
большее число простых европейцев это 
уже понимают. Но не желают до сих пор 
понять стоящие у власти в США и Европе 
политики, толкающие мир к точке невоз-
врата своей упорной поддержкой обре-
чённого киевского режима. 

 
Николай ПЕТРОВСКИЙ.

Обстрелами России пересечены 
«красные линии»Как заявила на днях в интер-

вью изданию «Прессе» министр 
обороны Австрии Клаудия Тан-
нер, западные страны «пересек-
ли «красную черту», разрешив 
Украине атаковать цели на ис-
торической территории России 
с помощью переданного им даль-
нобойного ракетного оружия.

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Это ЭКСПО, которое пройдёт в 
Тяньцзине с 20 по 23 июня, организо-
вано совместно правительствами 
Тяньцзиня (Северный Китай) и Чун-
цина (Юго-Западный Китай) и на-
правлено на объединение ресурсов, 
связанных с искусственным интел-
лектом, как по всей стране, так и по 
всему миру. Оно вместит в себя два 
мероприятия, ранее известные как 
Всемирный конгресс интеллекта в 
Тяньцзине и Китайская международ-
ная выставка интеллектуальной ин-
дустрии в Чунцине. 

 

В задачи ЭКСПО, в котором примут уча-
стие ведущие предприятия, известные 

исследовательские институты и универси-
теты, многочисленные международные ор-
ганизации и учреждения, входит создание 
глобальной платформы для академических 
инноваций, выставок, конкурсов и при-
влечение инвестиций в области интеллек-
туальных технологий. 

На выставочной площади в 100 тыс. 
кв. м будет представлено 10 тематиче-
ских зон, посвящённых искусственному 
интеллекту, интеллектуальным подклю-
чённым транспортным средствам, ин-
теллектуальному производству и робо-
тотехнике. Участникам мероприятия да-
дут возможность посоревноваться во 
владении робототехникой и в интеллек-
туальном вождении. 

В последние годы и Тяньцзинь, и Чунцин 
активизировали усилия по развитию своих 
индустрий искусственного интеллекта. В 
2023-м доходы от сферы ИИ в Тяньцзине 
превысили 300 млрд юаней (около 41,4 
млрд долл.). А в Чунцине, по данным мест-
ных властей, отрасли, связанные с интел-
лектуальными подключёнными транспорт-
ными средствами и транспортными сред-
ствами на новых источниках энергии, бы-
стро формируют кластеры стоимостью в 
триллион юаней. 

В будущем ЭКСПО намечено проводить 
в двух городах поочерёдно. 

q 2021 год. На пятом Всемирном кон-
грессе интеллекта в выставочном цент-
ре «Мэйцзян» в Тяньцзине.

Всемирное интеллектуальное ЭКСПО

Мастера ненаучной 
фантастики 

Свыше трети детей в Таджикистане живут в условиях острой продоволь-
ственной бедности. Тревожные цифры заставляют усомниться в заявлениях 
властей о громадных успехах страны. Между тем факторов, способствующих 
реальному развитию страны, становится всё меньше.

Н ародная мудрость, гласящая, что «пу-
стая бочка пуще гремит», хорошо отра-
жает суть политики постсоветских элит. 

Отсутствие серьёзных достижений компенси-
руется громкими заявлениями и лозунгами. 
Вот и президент Таджикистана Эмомали Рах-
мон превратил недавнюю встречу с деятелями 
образования и науки в продолжительный мо-
нолог о рекордах социально-экономического 
развития. Слушатели, разумеется, должны бы-
ли сделать вывод, что всё это — заслуга самого 
главы государства.  

Расчёт авторов доклада состоял в том, что 
оппозиция, которая могла бы подвергнуть 
приведённые данные сомнению, в стране фак-
тически отсутствует, а у простых жителей за-
бот и без того хватает. Поэтому реальные 
цифры перемежались с малозначительными, 
сомнительными, а то и вовсе фантастически-
ми. К первым можно отнести преподнесённое 
Рахмоном как важное достижение увеличение 
числа гостиниц за 33 года с 53 до 227. Ко вто-
рым — обнародованные президентом данные 
о средней продолжительности жизни в Тад-
жикистане. По его уверениям, она выросла до 
76,3 года. В то же время Всемирная организа-
ция здравоохранения приводит совсем другие 
данные — 71,8 года (70,2 года у мужчин и 73,5 
у женщин).  

То ли умышленно, то ли по собственному 
невежеству, но готовившие материалы лица 
подложили президенту свинью. Речь идёт о 
численности рабочих в советское время. Как 
заявил Рахмон, тогда в республике действова-
ло 358 промышленных предприятий с 33 ты-
сячами рабочих мест. Истинность этих цифр 
легко проверить — достаточно, например, от-
крыть выпущенный в 1988 году статистиче-
ский сборник «Промышленность СССР». На 
его 113-й странице содержатся данные о чис-
ленности промышленно-производственного 
персонала в каждой советской республике. По 
состоянию на 1987 год в таджикской про-
мышленности было занято 222 тысячи чело-
век, а приведённое Рахмоном число харак-
терно разве что для 1930-х годов. Но исполь-
зовать для сравнения столь отдалённый пе-
риод, игнорируя промежуток с 1940-х по 1980-е 
годы, мягко говоря, некорректно. Зато сразу 
бросается в глаза поразившая Таджикистан 
деиндустриализация, ведь, как заявил тот же 
Рахмон, за годы независимости в промыш-
ленности было создано всего 88 тысяч рабочих 
мест. Добавим, что побасенку о «33 тысячах 
рабочих» президент повторяет не в первый 
раз. Эта ложь содержалась и в последнем по-
слании парламенту, с которым он выступил в 
конце прошлого года. Как видим, поправить 
«лидера нации» смельчаков не нашлось.  

Признаки манипуляции сознанием прогля-
дывают и в откровениях Рахмона, связанных 
с повышением благосостояния граждан. Если 

верить его выступлению, уровень бедности 
снижен с 83 процентов в 1999 году до 21,2 
процента в 2023-м. Проверить эти данные 
проблематично. Агентство по статистике при 
президенте перестало публиковать подроб-
ную информацию несколько лет назад, и су-
дить о бедности можно только по выступле-
ниям чиновников. Например, в 2021 году 
говорилось о 26 процентах малоимущих 
граждан, а в 2022 году называлась цифра 
22,5 процента.  

В то же время есть серьёзные основания со-
мневаться в соответствии этих данных реаль-
ности. Опубликованный 6 июня доклад Дет-
ского фонда ООН (ЮНИСЕФ) показал, что 431 
тысяча детей в возрасте до пяти лет живут в 
состоянии острой продовольственной бедно-
сти. Это 34 процента населения данной воз-
растной категории, что ставит Таджикистан 
между страдающей от многолетнего кризиса 
и гражданской войны Мьянмой и бедным аф-
риканским государством Гамбия. Причём в 
таких традиционно неблагополучных странах, 
как Демократическая Республика Конго, Ни-
гер, Гаити и т.д., ситуация оказалась даже не-
сколько лучше.  

Как поясняют в ЮНИСЕФ, критерием яв-
ляется отсутствие в рационе ребёнка как ми-
нимум шести из восьми групп продуктов пи-
тания — молочных продуктов, фруктов и ово-
щей с высоким содержанием витамина А, 
мясных продуктов и т.д. Такие дети лишены 
многих продуктов, богатых питательными ве-
ществами, в то время как вредная пища проч-
но входит в их рацион. Это, в свою очередь, не 
позволяет поддерживать нормальные рост и 
развитие как в раннем детстве, так и в после-
дующие годы.  

Недостаточное государственное регулиро-
вание экономики и расчёты на внешнюю 
финансовую помощь не позволяют наде-
яться на существенные изменения к лучше-
му. Об этом говорят и переговоры, которые 
руководство страны недавно провело с Меж-
дународным валютным фондом (МВФ). При-
бывшую в Таджикистан делегацию возгла-
вила сама директор-распорядитель органи-
зации Кристалина Георгиева. По итогам 
встречи с Рахмоном гостья сообщила о новой 
программе МВФ для республики. «Мы под-
держиваем реформы по увеличению при-
влекательности страны для инвесторов и 
улучшению бизнес-климата», — сообщила 
Георгиева. Ничего хорошего от подобных 
новостей ждать не приходится. Сотрудниче-
ство с фондом, как правило, оборачивается 
введением мер жёсткой экономии и ухудше-
нием положения самых уязвимых слоёв, 
включая детей.  

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек. 

В столице Монголии 
весной нынешнего года 
посадили в общей слож-
ности 59846 деревьев в 
рамках инициированной 
президентом страны Ух-
наагийном Хурэлсухом 
национальной кампании 
«Миллиард деревьев» по 
борьбе с опустынивани-
ем. Об этом на днях, как 
сообщает Синьхуа, про-
информировал Департа-
мент окружающей сре-
ды Улан-Батора. 

 

«Уровень приживаемости 
молодых деревьев на 

территориях Улан-Батора 
превышает 80 проц.», — гово-

рится в официальном со-
общении. 

Общенациональная кампа-
ния по посадке не менее  
1 млрд деревьев к 2030 году 
стартовала в октябре 2021 го-
да, когда глава государства 
заявил с трибуны Генераль-
ной Ассамблеи ООН, что Мон-
голия намерена бороться с 
опустыниванием и климати-
ческими изменениями. 

По мнению специалистов, 
Монголия — наиболее уязвимая 

страна к воздействиям глобаль-
ного изменения климата. Из-за 
географического положения 
здесь из года в год увеличива-
ется частота стихийных бед-
ствий, включая опустынивание 
и жёлтую пыльную бурю. 

Согласно данным мини-
стерства окружающей среды 
и туризма Монголии, к на-
стоящему моменту опусты-
ниванию и деградации зе-
мель подвержены около 77 
проц. территории страны.

Цель — миллиард 
деревьев

ПРИБАЛТИЙСКИЙ БЛЕФ

«Неотложные 
потребности» 

 Министерство экономики 
Литвы заключило договор о 
строительстве в республике 
немецким оборонным концер-
ном Rheinmetall завода по 
производству боеприпасов, 
информирует интернет-
портал RuBaltic.Ru. 

«Приход к нам Rheinmetall 
является важным шагом по 

обеспечению неотложных по-
требностей Литвы в сфере оборо-
ны и безопасности, обеспечению 
необходимыми боеприпасами», 
— приводятся в сообщении слова 
министра экономики и иннова-
ций Аушрине Армонайте. 

Подписание договора стало 
результатом консультаций и пе-
реговоров, на которые ушло око-
ло 10 месяцев. Инвестиции Rhe-
inmetall составят 180 млн евро, 
будет создано около 150 новых 
рабочих мест. 

Завод германского концерна 
станет производить артиллерий-
ские снаряды калибра 155 мм. 
Утверждается, что объёмы про-
изводства составят «десятки ты-
сяч боеприпасов в год».

Премьера — в отставку 
Одна из крупнейших газет Эстонии Postimees при-

звала главу кабмина балтийской республики Каю Каллас 
уйти в отставку. Публикация, сообщает интернет-
портал RuBaltic.Ru, доступна на сайте издания.  

Как отмечается в статье, правительство при Каллас 
«оказалось парализовано» из-за постоянных разно-

гласий между министрами, а «новых серьёзных решений» 
никто принимать не хочет. 

«Уйти — это лучшее, что Кая Каллас сейчас может сде-
лать для Эстонии. Кае Каллас и Партии реформ пора при-
знать: нынешнее правительство стало недееспособным», 
— говорится в публикации. 

Авторы указали, что в Эстонии остро не хватает денег 
на медицину, образование и оборону. Республика оказа-
лась в долговой яме, дефицит бюджета составляет 500 
миллионов евро. 

«В трудные времена люди ждут, что глава правительства 
сможет мотивировать, чётко объяснять ситуацию и решать 
сложные проблемы, чего Каллас уже давно не делает», — 
пишут авторы статьи. 

Журналисты подчёркивают, что премьер-министра 
больше интересует европейская политика, чем внутренние 
дела республики. 

«Деятельность Каллас в качестве премьера, которая на-
чалась в январе 2021 года, подходит к концу: партийный и 
личный рейтинг упал катастрофически, правительство ба-
рахлит и утрачивает смелость», — констатируется в мате-
риале. 

Ранее бывший министр иностранных дел Эстонии Урмас 
Рейнсалу уже призывал отправить в отставку Каю Каллас 
на фоне скандала из-за дефицита средств на финансиро-
вание обороны страны.
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В  фестивале приняли уча-
стие коллективы народно-
го творчества Луганской 

народной республики, а также 
народные мастера. Познако-
миться с культурой родного края 
и культурой проживающих в ЛНР 
представителей разных нацио-
нальностей стало возможно бла-
годаря выступлениям предста-
вителей клубов хороводов «За-
пределье», литературного обще-
ства «Город поэтов», народного 
вокального ансамбля «Стожары», 

исторической реконструкции 
«Sann Väring» и другим талант-
ливым участникам. 

В рамках мероприятия также 
прошла выставка-экспозиция на-
циональных костюмов этногрупп, 
проживающих на Луганщине. Экс-
понаты выставки были предостав-
лены Луганским краеведческим 
музеем. Предметы быта, старин-
ная посуда и костюмы, украшаю-
щие выставку, были представлены 
участниками коллективов декора-
тивно-прикладного искусства го-

рода Луганска. Изюминкой меро-
приятия стала выставка работ ак-
тивисток «ВЖС — «Надежда Рос-
сии» и луганских мастеров. 

Открыло фестиваль показа-
тельное выступление клуба ис-
торической реконструкции «Sann 
Väring», благодаря которому все 
присутствовавшие смогли оку-
нуться в мир викингов и эпоху 
IX—X веков. Затем в конференц-
зале прошли выступления участ-
ников клуба «Этника», детского 
танцевального коллектива «Жем-
чужина», народной студии вос-
точных танцев «Нейла», студии 
йоги «Антара» и других творче-
ских коллективов. 

Луганское отделение ВЖС и 
КПРФ привлекли внимание к 
этому мероприятию многих 

представителей подрастающего 
поколения, в частности учеников 
луганской средней общеобразо-
вательной школы №37 имени 
А.Н. Линёва. 

В ходе мероприятия ребята 
узнали о том, что же такое межна-
циональные отношения, как важ-
но быть терпимым не только к 
представителям разных нацио-
нальностей, но и друг к другу. 

Проводя данное мероприятие, 
Луганское отделение «ВЖС — «На-
дежда России» стремилось проде-
монстрировать, что каждый народ 
со своими собственными взгляда-
ми и обычаями уникален и что, 
несмотря на все различия, мы еди-
ны. Несмотря на различные куль-
турные корни, представители всех 
национальностей, проживающие в 

нашей стране, являются единым 
русским народом. 

Важно отметить, что, выступая 
организаторами, мы постарались 
отметить буквально всех участни-
ков фестиваля, каждый из которых 
внёс свою лепту в укрепление пла-
ста нашей общей межнациональ-
ной культуры.  

Выражаем огромную благодар-
ность всем, кто оказал помощь в 
организации и проведении фести-
валя, особенно руководству Крае-
ведческого музея, руководству Мо-
лодёжной библиотеки, руководи-
телям этноклубов, хоровых и тан-
цевальных коллективов, клубу ис-
торической реконструкции, всем 
предоставившим свои прекрасные 
работы и всем участникам!  

 
Ольга СЕРДЮК, 

председатель Луганского  
республиканского  

(регионального) отделения  
«ВЖС — «Надежда России».

Мы — единый русский народ
В последние дни мая в Луганской молодёжной биб-

лиотеке республиканское отделение ООД «ВЖС — 
«Надежда России» при поддержке КПРФ организовало 
увлекательное мероприятие — фестиваль народного 
творчества «Этно-Луганщина».

Согласно положениям обновлён-
ной Конституции РФ, дети яв-
ляются важнейшим приоритетом 

государственной политики. Так и долж-
но быть! КПРФ всегда чётко и неукос-
нительно отстаивала тезис о том, что 
именно дети являются главной цен-
ностью государства. Мы, коммунисты, 
убеждены, что сегодня власть обязана 
вернуться к советской практике защиты 
детства. Благополучие подрастающих 
поколений, включая политическое здо-
ровье несовершеннолетних, это прямая 
и безусловная обязанность и государст-
венного аппарата, и общества в целом. 

К сожалению, пока в этом направле-
нии делается слишком мало, а меры со-
циальной поддержки семьи и детей, 
несмотря на все решения президента, 
блокируются властью всех уровней. 

Ежегодно в Международный день за-
щиты детей коммунисты страны и ак-
тивистки Общероссийского обществен-
ного движения «Всероссийский жен-
ский союз — «Надежда России» прово-
дят праздничные мероприятия для ма-
леньких граждан нашего Отечества во 
всех регионах России. Так было и в 
этом году. Весь день 1 июня не умолкал 
детский смех и царило праздничное 
веселье на стадионах и в парках, в кон-
цертных залах и библиотеках, на дет-
ских игровых площадках. Активистки 
региональных отделений «ВЖС — «На-
дежда России» вместе с коммунистами 
организовали и провели для детей сот-
ни ярких и весёлых мероприятий во 
всех российских регионах. 

По доброй традиции, по инициативе 
Председателя ЦК КПРФ Геннадия Анд-
реевича Зюганова, в этот день фракция 
КПРФ приглашает детей Москвы, Мос-
ковской области и ближних регионов на 
театральные спектакли, в цирк или на 
праздничные представления. В этом го-
ду для мальчишек и девчонок распахнул 
свои двери Московский областной театр 
«Вишнёвый сад». Сказку «Волшебник 
Изумрудного города» посмотрели дети 
из многодетных семей, семей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации, 
дети участников СВО, воспитанники 
детских социальных и реабилитацион-
ных учреждений, а также отличники 
учёбы и победители предметных олим-
пиад, соревнований и конкурсов. 

Перед началом спектакля всем юным 
зрителям подарили маленькие дожде-
вики с изображением клубнички — не-
трудно понять, что этот подарок им 
преподнёс Павел Грудинин, руководи-
тель подмосковного совхоза имени Ле-
нина, где детям не на словах, а на деле 
предоставляется всё самое лучшее. 

Спектакль вызвал шквал положитель-
ных эмоций и бурю восторга у детей и 
их родителей. Искренние благодарст-
венные отзывы стали главной наградой 
организаторам мероприятия. 

Несмотря на сирены и грохот орудий, 
в Белгороде активистки городского от-
деления ООД «ВЖС — «Надежда России» 
организовали во время затишья встречу 
с ребятами в специализированной биб-
лиотеке им. Ярошенко. Детей сердечно 
поздравили с праздником, подарили 
подарки, провели мастер-класс и по-
движные игры. Организаторы благо-
дарны местным комсомольцам и депу-
тату В.А. Шевлякову за помощь в орга-
низации и проведении мероприятия. 

На детском празднике в Иркутске де-
ти вместе с юными пионерами пели 
песни, участвовали в конкурсе рисунков 
на асфальте, соревновались в спортив-
ных играх и конкурсах, получали слад-
кие подарки и призы. 

В парке имени Юрия Гагарина в Са-
маре активистки «ВЖС — «Надежда Рос-
сии» вместе с комсомольцами раздава-
ли детям алые шарики с символикой 
КПРФ и сладости. 

В Севастополе для детей в рамках 
праздничной программы были органи-
зованы мастер-классы по созданию 
своими руками куколок-вязанок, игру-
шек по технологии валяния из шерсти, 
работал и радовал детей профессионал 
по аквагриму. Дети также участвовали 
в развивающих играх. Мероприятие 
прошло весело и задорно! 

В преддверии Дня защиты детей бла-
готворительный фонд ООД «ВЖС — 

«Надежда России» Кабардино-Балкарии 
провёл акцию по сбору детской одежды, 
а в день праздника более тысячи на-
именований детской одежды и обуви 
были переданы в детские социальные 
учреждения республики. Главный груз 
с новыми детскими вещами был вручён 
сотрудникам Дома малютки. Надо за-
метить, что руководитель благотвори-
тельного фонда Елена Букина вместе с 
соратницами проводит такие акции 
каждый месяц. В Майском и Прохлад-
ненском районах республики были ор-
ганизованы поздравления детей с уго-
щением мороженым. 

Большую работу провели активистки 
Башкирского республиканского отде-
ления «ВЖС — «Надежда России». Лия 
Хафизова поздравила с праздником де-
тей в социальном приюте Альшеевского 
района. Воспитанникам учреждения 
привезли подарки, организовали для 
детей игры и сделали для них любимое 
лакомство — сахарную вату. Специ-
альный агрегат для изготовления са-
харной ваты был приобретён семьёй 

Хафизовых для проведения детских ме-
роприятий. 

Воронежское отделение женского 
движения поздравило воспитанников 
Семилукского реабилитационного 
центра для несовершеннолетних. «Осо-
бое внимание мы уделяем детям, ока-
завшимся в ситуации социального си-
ротства, — отметила руководитель 
местного отделения ВЖС Светлана Вер-
тепова. — Праздник с подарками и уго-
щением удался на славу!» В этот же 
день в Семилуках состоялся дворовый 
праздник, организованный членами 
ВЖС, депутатами местных советов 
Светланой Вертеповой и Евдокией Ма-
сачихиной. Радостно встретили лето 
ребята из многоквартирных домов: ве-
сёлыми викторинами, подвижными 
играми, салютом из мыльных пузырей. 
Активистки Волоконовского местного 
отделения «ВЖС — «Надежда России» 
вместе с комсомольцами провели ме-
роприятие для детей в селе Староива-
новка в местном Доме культуры. Вы-
пускникам 9-го класса были вручены 
интересные научно-познавательные 
книги. Нижедевицкое местное отделе-
ние ВЖС провело для ребят конкурс 
рисунков на асфальте. Проигравших не 
было! Все получили сладкие призы. 

Активистки женского движения, ве-
тераны пионерии и комсомола Елабуги 
в Татарстане приняли участие в большом 
празднике, устроенном в селе Старый 
Куклюк. Дети получили в подарок более 
тысячи прекрасных изданий художе-
ственной литературы, собранных жите-
лями города в рамках общероссийской 
социально-благотворительной акции 
«ВЖС — «Надежда России», которая пя-
тый год проходит в нашей стране под 
девизом «Добрые книги — в сельские 
школы». Алёна Чернова, председатель 
Совета КБРО ООД «ВЖС — «Надежда 
России», вручила учителям и детям бла-
годарственные письма за успехи в рабо-

те, учёбе и активной общественной жиз-
ни на благо родного края. Накануне она 
передала около двухсот книг воспитан-
никам Елабужского детского дома и при-
няла участие в посадке деревьев на аллее 
выпускников вместе с выпускниками 
детского социального учреждения. 

Непогода разразилась в День защиты 
детей в Ставропольском крае. Но, не-
смотря на дождь и ветер, активистки 
женского движения, проявив максимум 
фантазии, провели мастер-классы. Вос-
торг вызвал у детей мастер-класс от ба-
рабанщика-пионера симфонического 
оркестра. Дети с удовольствием уча-
ствовали в викторине на знание пове-
сти А. Гайдара «Тимур и его команда», 
пели советские песни. Одним из запо-
минающихся моментов праздника стал 
приём в пионеры директора парка, ко-
торому в силу возраста раньше не уда-
лось пережить это волнующее событие. 
Все дети, собравшиеся на мероприятие, 
получили мороженое. 

Вместе с коммунистами активистки 
ВЖС города Энгельса поздравили детей 
и их родителей с Международным днём 
защиты детей. Юным участникам яр-
кого праздника подарили детские кни-
ги «Пионеры-герои войны» и воздуш-
ные шары. В этот день у всех было от-
личное настроение! 

Запоминающимся и очень радост-
ным событием стал Большой пионер-

ский сбор, организованный в Тамбове 
ВЖС и коммунистами. Казалось, что 
Тамбов расцвёл от алых пионерских 
галстуков, пилоток и улыбок детворы. 
Весёлый концерт, поздравления, по-
дарки, конкурсы напомнили многим 
жителям города их счастливое совет-
ское детство. 

Интересное мероприятие провели ак-
тивисты Калининградского отделения 
«ВЖС — «Надежда России». Совместно с 
коллективом Дома офицеров Калинин-
града они организовали на высоком твор-
ческом уровне яркий, весёлый и объеди-
няющий детей всех возрастов праздник. 

В Майкопе на площади Ленина по 
инициативе Адыгейского республикан-
ского отделения «ВЖС — «Надежда Рос-
сии» прошёл конкурс рисунков на ас-
фальте. За отведённое для конкурса 
время вся площадь словно разноцвет-
ным волшебным ковром украсилась ре-
бячьими рисунками. Главными темами 
детского творчества стали призывы к 
миру, многонациональному содруже-
ству народов России. В этот же день де-
ти участвовали в играх и конкурсах, ра-
дуясь первому дню лета. 

В День защиты детей для юных жи-
телей Кургана была организована кон-
цертно-игровая программа с участни-
цами вокальной студии «София-Лав». В 
рамках Всероссийской акции «Дорогою 
добра» активистки движения побывали 
с подарками в многодетных семьях, а 
также приняли участие во флешмобе 
«Наше сокровище — дети, внуки, пра-
внуки». Женщины с любовью и гор-
достью рассказывали об их учёбе, до-
стижениях в творчестве, спорте, о зара-
ботанных в упорном труде наградах.  

Саранские активистки «ВЖС — «На-
дежда России» провели в парке имени 
А. Пушкина весёлый праздник. Детям, 
проявившим активность и смекалку, 
подарили замечательные подарки — 
воздушные шары, книги, мороженое. 

В селе Хабары Алтайского края акти-
вистка «ВЖС — «Надежда России» Лидия 
Коростелёва с пионерами отряда имени 
Гайдара провели на природе праздник. 
Звучали задорные песни, ребята играли 
в весёлые игры, участвовали в спортив-
ных эстафетах, а организаторы празд-
ника приготовили детям горячий чай 
со сладостями! В Новичихинском рай-
оне в селе «10 лет Октября» пионерский 
отряд имени Игоря Погорелова порадо-
вал местных детишек русскими сказка-
ми, советскими детскими песнями, 
играми, весёлыми конкурсами. 

Тюменские активистки ООД «ВЖС — 
«Надежда России» провели весёлый 
праздник для детворы. Были организо-
ваны разнообразные конкурсы, игры, 
танцы. Не были забыты и многодетные 
мамы, которые получили награды.  

Свою изюминку в копилку добрых дел 
внесли активистки Санкт-Петербургско-
го регионального отделения ВЖС. Они 
вместе с детьми приняли участие в акции 
гуманитарной помощи «Дорогою добра» 
в рамках проекта «Земля талантов». 

Как всегда, яркий вклад привнесла в 
организацию праздничного калейдоско-
па руководитель Новосибирского регио-
нального отделения ООД «ВЖС — «На-
дежда России» Оксана Карякина. Вместе 
с соратницами она организовала яркое 
мероприятие «Счастливая пора — дет-
ство». Праздник прошёл в одном из го-
родских дворов на детской площадке с 
участием ребят и их родителей в духе 
счастливой советской эпохи. Взрослые 
научили детей своим детским играм, все 
вместе пели детские песни из любимых 
мультфильмов. Всем детям были вручены 
замечательные подарки: мягкие игруш-
ки, мячики, шахматы и многое другое. 

В Республике Алтай наши подруги по 
женскому движению организовали для 
детей спортивный праздник. Вместе с 
юными спортсменами секций самбо и 
дзюдо они весело и радостно открыли 
сезон летнего отдыха. 

Активистки Костромского отделения 
«ВЖС — «Надежда России» и коммуни-
сты провели праздник «Мир детства — 
самый лучший мир!». Открыл праздник 
конкурс рисунков на асфальте, который 
имел общую тему «Дом моей мечты». С 
удовольствием воплощали свою завет-
ную мечту в рисунках юные костроми-
чи, а руководитель Костромского отде-
ления ООД «ВЖС — «Надежда России» 
Марина Колданова нарисовала в центре 
площади огромное солнце, лучи от ко-
торого протянула к каждому детскому 
рисунку, словно согревая дома детской 
мечты общим теплом и светом. Для ро-
дителей юных участников праздника 
была организована акция «Вещи в дар». 
А потом все вместе играли в подвижные 
игры и пили чай. С радостью к празд-
нику подключались проходившие мимо 
жители города со своими детьми. Они 
живо интересовались работой женского 
движения, оставляли свои контактные 
телефоны в искреннем желании попол-
нить ряды женского движения. Вечером 
этого же дня по давно установившейся 
традиции все участники и организато-
ры детского праздника побывали у па-
мятника детям блокадного Ленинграда, 
к подножию которого возложили алые 
гвоздики и установили горящие свечи 
в форме огромного сердца. 

В Центре содействия семейному вос-
питанию «Берег надежды» вот уже пя-
тый год проводится уникальное меро-
приятие — фестиваль «Дети всей стра-
ны». В режиме видеоконференции к 
фестивалю присоединились все детские 
дома российских регионов. В последние 
годы у фестиваля появилось новое и 
очень важное направление — внести 
свой вклад в общее дело победы. По-
этому на мастер-классах дети этим и 
занимаются: пишут письма бойцам, 
российским военнослужащим, плетут 
маскировочные сети. 

И это лишь некоторые факты — ма-
ленькие искорки огромного яркого ко-
стра счастливого праздника, проведён-
ного во всех уголках нашей страны ак-
тивистками Общероссийского обще-
ственного движения «Всероссийский 
женский союз — «Надежда России». 

Уверена, что кроме наших девчат в 
этот день проводили концерты, конкур-
сы, яркие шествия и другие мероприятия 
сотни общественных организаций и дви-
жений страны, профессиональные кол-
лективы и управления образования и 
культуры российских регионов. Но с гор-
достью отмечаю, что алые флаги и мои 
подруги в шарфиках с эмблемой ООД 
«ВЖС — «Надежда России» были в Меж-
дународный день защиты детей в самой 
гуще событий и добрых дел, посвящая 
свою доброту, организаторские и твор-
ческие способности самым главным 
гражданам нашего Отечества — нашим 
детям. 

Нина ОСТАНИНА, 
председатель комитета ГД  

по защите семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства, лидер  

«Всероссийского женского союза —  
«Надежда России».

Дарим радость  
и счастье детям!

В первый день лета традиционно отмечается Междуна-
родный день защиты детей. Этот праздник родился в далё-
ком 1949 году, на Московской сессии Совета Международной 
демократической федерации женщин. И призван был напом-
нить всем: дети — не просто наше будущее, дети — 
гарантия мирного будущего человечества.

Сегодня в Донбассе трудно 
найти школьников, и особен-
но их родителей, которые бы 
не знали о поддержке фрак-
цией КПРФ детей Донбасса. 
Помнят о ней и те дети вой-
ны, которые за время проти-
востояния укрофашистам 
стали взрослыми людьми. 

Надёжным соратником 
коммунистов в ДНР многие 
годы являлись женские объ-
единения и союзы, возник-
шие в различных районах и 
населённых пунктах респуб-
лики. После возвращения ре-
гиона в состав России боль-
шинство из них объедини-
лись под эгидой республи-
канского отделения «ВЖС — 
«Надежда России».  

Забота о детях для нашего 
отделения — не разовое ме-
роприятие, работа с детьми 
ведётся постоянно. Конечно, 
нам очень хотелось бы орга-
низовать 1 июня что-то гран-
диозное. И силы, и опыт у на-
ших участниц есть. Но в усло-
виях постоянных обстрелов в 
Донецке невозможно прово-
дить массовые мероприятия. 
Поэтому мы поздравили ре-
бят на детских утренниках в 
их учебных заведениях. 

Но этого, конечно, мало! И 
в первые дни июня, когда мир 
обязан был вспомнить о не-
обходимости защищать де-

тей, мы постарались порадо-
вать наиболее уязвимых из 
них, искалеченных войной 
подранков… Наши активи-
стки и сторонницы вышли на 
улицы Петровского района 
Донецка, который много лет 
подвергается наиболее оже-
сточённым атакам укрофа-
шистов, чтобы поздравить 
живущих тут детей и членов 
их семей. Большое количе-
ство семей, нуждающихся в 
поддержке, прежде всего тех, 
где есть участники СВО, на-
ходятся под постоянной опе-
кой членов «ВЖС». Поэтому 
значительное количество по-
дарков было доставлено ад-
ресно. Не буду называть имён.  

Мальчик, погибшего отца 
которого похоронили 27 мая. 

Мальчик, мама которого 
была поваром в одном из 
боевых подразделений. 

Малыш, который каждый 
день убирает вокруг дома, что-
бы «было чисто и сберечь при-
роду»… Это дом 20 по ул. Ста-
ханова, который постоянно 
находится под обстрелом.  

Детвора из очень сложного 
посёлка Шахты 7. Здесь круг-
лосуточные обстрелы... 

Ребятишки посёлка, где 
расположено унитарное 
предприятие «Клён». Здесь 
выращивают саженцы де-
ревьев, кусты роз для города. 

В посёлке остались жить 60 
человек. Сюда не ходят авто-
бусы, нет магазина, нет воды. 
А дети — вот они. Есть и мно-
годетная семья. Кроме нас, 
женщин, никто из волонтёров 
сюда не ездит. 

Улыбка этих детей многого 
стоит!  

Большим подспорьем нам 
послужили присланные с 
гумконвоем КПРФ грузы, со-
бранные коммунистами, на-
шими соратницами из других 
регионов. Особо хочу отме-
тить доставленные в составе 
125-го гуманитарного кара-
вана КПРФ несколько тысяч 
великолепных детских игру-
шек. Куклы, различные ма-
шины, головоломки, кон-
структоры, пазлы, игрушки, 
развивающие физические и 
умственные навыки, и мно-
гое-многое другое — в общем, 
на любой вкус для ребят от  
3 до 13 лет. 

Прошли акции, приурочен-
ные к 1 июня, и в других го-
родах республики. Так, чере-
ду ярких встреч с детьми ор-
ганизовали активисты Торез-
ского отделения «ВЖС — «На-
дежда России» во главе со 
своим руководителем Ири-
ной Гуц.  

Дети Донбасса 10 лет живут 
в условиях войны и не знают 
многих радостей обычного 
счастливого детства. Многие 
ребята за это время выросли 
и сами стали защитниками 
нашей Родины. 

Мы желаем нашим детям и 
детям всей планеты мирного 
неба над головой, ясного сол-
нышка, ласковой улыбки и 
крепких, надёжных рук ро-
дителей, просто детских ра-
достей, не только в этот день, 
а всегда.  

Нэлли ТАРАБАН, 
председатель Донецкого 

республиканского  
(регионального) отделения 

«ВЖС — «Надежда России».

В один из последних 
майских дней активи-
стки «ВЖС — «Надежда 
России» и костромские 
коммунисты собрались 
в центре города, чтобы 
собрать подписи граж-
дан за отмену норма-
тива накопления твёр-
дых коммунальных от-
ходов (проще говоря, 
мусора) на территории 
Костромской области. 

Э ти нормативы были 
утверждены постанов-
лением департамента 

строительства, ЖКХ и ТЭК 
Костромской области от  
18 января 2024 года №2-НП. 
С 1 июля вступили в силу. 
Чем это грозит нам всем? Как 
всегда, ростом цен на комму-

нальные услуги по всей Ко-
стромской области. 

Жители города активно 
ставили подписи, задавали 
вопросы, иногда собирались 
группой люди и заводили 
разговор о текущей, не очень 
весёлой жизни. Спрашивали 
про Павла Грудинина — как 
он, как его народное пред-
приятие? Я с удовольствием 
рассказала о совхозе и о том, 
что мы ежегодно ездим туда 
на сбор клубники, несколько 

женщин сразу же захотели 
поехать с нами. 

В очередной раз мы убеди-
лись, что живое общение 
очень нужно и важно для 
пропаганды нашей деятель-
ности. А кто-то, уходя, сказал: 
«Вы, девчонки, точно надеж-
да России — наша надежда! 
Так держать!» 

Марина КОЛДАНОВА,  
председатель Костромского 

отделения ООД «ВЖС — 
 «Надежда России».

Улыбка этих ребят 
многого стоит

Забота КПРФ о детях Донбасса берёт своё на-
чало в 2014 году. В первых же гумконвоях партии, 
взявших старт в Новороссию 10 лет назад, значи-
тельная их часть предназначалась детям. В декаб-
ре 2014 года по инициативе КПРФ в осаждённом 
со всех сторон, беспрерывно обстреливаемом До-
нецке впервые за многие месяцы распахнул свои 
двери для сотен детей республики — воспитанников 
интернатов и оставшихся сиротами — цирк. Каж-
дый получил подарок. Эта традиция сохранилась. 
За прошедшие десять лет в Донецкую народную 
республику были доставлены сотни тысяч детских 
новогодних подарков. А значительная часть груза 
в каждом гумконвое КПРФ адресована детям.

Нет завышенным 
нормативам  

на вывоз ТКО!


